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Stadt Halle (Saale)         07.12.2007 
GS Stadtrat 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
der 38. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des  
Hauptausschusses am 05.12.2007  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Wappensaal 

Marktplatz 2 
06100 Halle (Saale) 

 
Zeit:    16:05 Uhr bis 17:00 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Herr Harald Bartl CDU  
Frau Dr. Annegret Bergner CDU  
Herr Bernhard Bönisch CDU  
Herr Joachim Geuther CDU anwesend von 16.55 bis 17.00 Uhr 
Frau Ute Haupt DIE LINKE.  
Herr Hendrik Lange DIE LINKE.  
Herr Dr. Bodo Meerheim DIE LINKE.  
Herr Rudenz Schramm DIE LINKE.  
Frau Gertrud Ewert SPD  
Herr Gottfried Koehn SPD  
Herr Johannes Krause SPD  
Herr Tom Wolter MitBürger  
Herr Dr. Hans-Dieter Wöllenweber FDP  
Frau Sabine Wolff NEUES FORUM  
Herr Eberhard Doege BG  
Herr Steffen Drenkelfuß Verw  
Herr Egbert Geier BG  
Frau Annemarie Kraft Verw  
Herr Dr. Hans-Jochen Marquardt BG  
Herr Dr. Thomas Pohlack BG  
Frau Kerstin Ruhl-Herpertz Verw  
Herr Thomas Willecke Verw  
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Frau Oberbürgermeisterin Szabados  
Herr Prof. Schuh                             UNABHÄNGIGE  
Frau Isa Weiß CDU  
Frau Thea Ilse WIR. FÜR HALLE.  
Herr Heinz Maluch GRAUE  
Frau Claudia Schröder Verw  
 

 

 

 

 

 



 -  - 3 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

 
Die 38. öffentliche Sitzung des Hauptausschusses wurde eröffnet und geleitet von  
Herrn Dr. Pohlack, Beigeordneter für Planen, Bauen und Straßenverkehr. 
 
Er stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Dr. Pohlack, Beigeordneter für Planen, Bauen u nd Straßenverkehr, bat folgende 
Vorlage von der Tagesordnung abzusetzen, da eine erneute Beratung in den 
Fachausschüssen erforderlich ist. Hintergrund sei, dass das Kultusministerium die Stadt 
Halle (Saale) über eine neue inhaltliche Situation informierte: 

5.1.  Fortschreibung und Präzisierung des Beschlusses zur mittelfristigen 
Schulentwicklungsplanung 
(MitSEPL-VO) in der Stadt Halle (Saale) für die Schuljahre 2004/05 bis 2008/09 - 
für das Schuljahr 2008/09 
Vorlage: IV/2007/06684                                                            
 
 

Weiterhin bat er von der Tagesordnung abzusetzen , da es gleiche Voten in den 
Ausschüssen gab: 

 
5.2.  Schließung der Kegelsportstätte "Paradies" 

Vorlage: IV/2007/06819            
  
 5.3.  Förderung der Soziale Stadt und Land Entwicklungsgesellschaft mbH (SPi) - 

Quartiersmanagement Halle-Neustadt - zum Betreiben eines "Nachbarschaftszentrums 
Pusteblume" in Halle-Neustadt vom 01.01.2008 bis zum 31.12.2010 
Vorlage: IV/2007/06827                                                                                                                           

  
 5.4.  Wirtschaftsplan Eigenbetrieb Kindertagesstätten 2008 

Vorlage: IV/2007/06683                                                                                                                            
  
 5.5.  Umstrukturierung des Zentralen Gebäudemanagements 

Vorlage: IV/2007/06888                                                           
 
Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 
 
Herr Dr. Pohlack bat um Abstimmung zur geänderten Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis zur Tagesordnung : mehrheitlich  z u g e s t i m m t 
 

 

 



 -  - 4 

 

Somit wurde folgende geänderte Tagesordnung festgestellt. 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsm äßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14. 11.2007 
  
 4.  Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefa ssten Beschlüsse 
  
 5.  Vorlagen 
  
 5.1.  Fortschreibung und Präzisierung des Beschlusses zur mittelfristigen 

Schulentwicklungsplanung 
(MitSEPL-VO) in der Stadt Halle (Saale) für die Schuljahre 2004/05 bis 2008/09 - 
für das Schuljahr 2008/09 
Vorlage: IV/2007/06684                                                           abgesetzt 
                                                             erneute Beratung in den Fachausschüssen 

  
 5.2.  Schließung der Kegelsportstätte "Paradies" 

Vorlage: IV/2007/06819                                                           abgesetzt 
                                                                  gleiche Voten in den Fachausschüssen 

  
 5.3.  Förderung der Soziale Stadt und Land Entwicklungsgesellschaft mbH (SPi) - 

Quartiersmanagement Halle-Neustadt - zum Betreiben eines "Nachbarschaftszentrums 
Pusteblume" in Halle-Neustadt vom 01.01.2008 bis zum 31.12.2010 
Vorlage: IV/2007/06827                                                           abgesetzt 
                                                                  gleiche Voten in den Fachausschüssen  

  
 5.4.  Wirtschaftsplan Eigenbetrieb Kindertagesstätten 2008 

Vorlage: IV/2007/06683                                                           abgesetzt 
                                                                  gleiche Voten in den Fachausschüssen  

  
 5.5.  Umstrukturierung des Zentralen Gebäudemanagements 

Vorlage: IV/2007/06888                                                          abgesetzt 
                                                                  gleiche Voten in den Fachausschüssen  

  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Beantwortung von Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 10.  Mitteilungen 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.11.2007 

_________________________________________________________________________________ 

Es gab keine Anmerkungen zur Niederschrift der 37. öffentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses vom 14.11.2007. 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses genehmigten ohn e förmliche Abstimmung die 
Niederschrift der 37. öffentlichen Sitzung des Haup tausschusses vom 14.11.2007 in 
der vorliegenden Fassung. 

 

zu 4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung g efassten Beschlüsse 

_________________________________________________________________________________ 

Es lagen keine nicht öffentlichen Beschlüsse vor. 

 

zu 5 Vorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

Vorlagen gab es keine. 

 

zu 6 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Anträge von Fraktionen und Stadträten lagen nicht vor.  

 

zu 7 Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Anfragen von Fraktionen und Stadträten lagen nicht vor. 
 
 
zu 8 Beantwortung von Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

 

Frau Wolff, Fraktion NEUES FORUM + UNABHÄNGIGE, hatte Fragen zur Beantwortung 
ihrer mündlichen Anfrage bezüglich der Gestaltung des Honorarvertrages von Herrn 
Froboese.  

Die Beantwortung erfolgt im nicht öffentlichen Teil der Sitzung. 

 
Frau Haupt, Fraktion DIE LINKE, fragte, warum die Industriebauruine an der John-Schehr-
Straße in Radewell noch nicht abgerissen wurde, obwohl schon ein Termin zum Abriss 
feststand. 
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Herr Dr. Pohlack, Beigeordneter für Planen, Bauen u nd Straßenverkehr, antwortete, 
dass mit der damaligen Eigentümerin ein langwieriger Prozess laufe. 
Über die aktuellen Termine und Fristsetzungen werde er schriftlich informieren. 
 
Herr Koehn, Fraktion der SPD, wiederholte seine Anfrage aus dem gestrigen 
Finanzausschuss, ob es innerhalb der Stadtverwaltung neue Vorschläge für die Umhüllung 
des Roten Turmes gibt. 
 
Herr Dr. Pohlack erläuterte, das für mögliche Werbemaßnahmen am Roten Turm folgende 
Bedingungen zu beachten seien. 
So benötigen die Restauratoren bei der Restaurierung des Natursteins natürliches und 
farbliches unverfälschtes Licht.   
Weiterhin mache es keinen Sinn, Produktwerbung am Turm anzubringen, da der Rote Turm 
mit Fördermitteln saniert werde. Bevor die Fördermittel ausgezahlt werden, werden alle 
Werbeeinnahmen, gegen gerechnet. Dieser Aufwand lohne sich nicht. 
 
Aus den vorgenannten Gründen werde deshalb eine einfache graphische Gestaltung mit 
Werbung der Stadt Halle (Saale) in eigener Sache vorgezogen. 
Im Rahmen der Jury, denen u. a. Mitglieder der Fraktionen angehören,  soll über zwei 
vorgeschlagene Varianten in dieser Richtung diskutiert werden. 
 
Herr Dr. Marquardt, Beigeordneter für Kultur und Bi ldung, ergänzte, dass am 
10.12.2007 hierzu eine erste Beratung stattfinden wird.  
Der erste Vorschlag zur Gestaltung des Roten Turms stamme von der Stadtmarketing-
gesellschaft und der andere von Herrn Stadtrat Schramm.  
Nach dieser Beratung werde auf den Geschäftsbereich II mit einem Vorschlag zugegangen. 
 
Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 
 
 
zu 9 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

Anregungen gab es nicht. 

 

zu 10 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Geier, Beigeordneter Zentraler Service, erläuterte die redaktionellen Änderungen zur 
Satzung des Zentralen GebäudeManagements (ZGM). Dazu wurde eine Synopse (alte/neue 
Satzung) ausgeteilt. 
Auf der linken Seite der Vorlage sei die alte Satzung und auf der rechten Seite die neue 
Satzung mit den graphisch farblichen Änderungen, welche zum 01.01.2008 in Kraft treten 
soll, aufgeführt. 
 
Für den Stadtrat werde eine neue Beschlussvorlage vorbereitet und am Freitag, den 
07.12.2007 verteilt. 
 
Herr Dr. Pohlack, Beigeordneter für Planen, Bauen u nd Straßenverkehr, begründete die 
inhaltlichen und redaktionellen Änderungen damit,  dass das ZGM dann über kein eigenes 
Sondervermögen mehr verfügt. 
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Herr Geier ergänzte, dass es dann nur noch eine statt zwei Betriebleitungen gibt. 
In dem beiliegenden Mitteilungsblatt sei ersichtlich, dass nach Abschluss des 
Umstrukturierungsprozesses überprüft werde, ob weitere Änderungen vorzunehmen sind.  
 
Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 
 
Herr Dr. Pohlack, Beigeordneter für Planen, Bauen u nd Straßenverkehr beendete die 
38. öffentliche Sitzung des Hauptausschusses. 
 
 
 
Dr. Pohlack 
Beigeordneter für Planen, Bauen und Straßenverkehr 
 
 
 
 
Kraft 
Protokollführerin 
 
 
 
 

 

   


